



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024



MENSAJE DEL GERENTE GENERAL
Por. Dr. Carlos Montenegro

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

JUNTOS SEMBRAMOS ILUSIÓN
Por. Samuel Arias C.

5 TIPO PARA APRENDER A SER FELIZ

UN MOMENTO PARA AGRADECER
Fiesta de Navidad 2023

CAMPAÑAS CON PROPÓSITO AMBIENTAL
Por. Ing. Adrián Olivo

LA CALIDAD COMO UN ESTILO DE VIDA
Por. Ing. Sergio Cifuentes

ESTAMOS LISTOS
Por. Ing. Nelson Argoty

“*La comunicación
es el motor del cambio*”



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

MESAJE DEL GERENTE GENERAL

Por . Carlos Montenegro

Hacienda la Ilusión está cambiando. Estamos en la mitad de dos años que serán históricos, el 2023 ya terminó y vimos como en un potrero enmalezado al lado del acopio se levantó una planta extractora. Se vieron llegar piezas en camiones y un equipo de más de 100 personas trabajaron días y noches para terminarla, y se logró. Ahora solo nos avisa que está activa con el humo blanco de la caldera, el rugir del esterilizador consumiendo toda la fruta que llega al patio para entregar aceite que sale en esos cilíndricos carrotanques, y los olores que de vez en cuando soplan nuestro camino por la vía cerca a la extractora.

Este 2023 también fue el inicio de una siembra de mil hectáreas de palma. Ver llegar decenas de cajas de semillas para ser sembradas en el previvero, y luego ver como crecían estas palmitas en sus pequeñas bolsas fue un espectáculo verde bajo esa poli sombra gris que inspiraba orgullo de ser parte de esto. En pocas semanas pasaron al vivero, veinte hectáreas de palmas que desafían el horizonte. Ahí están ahora creciendo, esperando este 2024 cuando saldrán al campo.

Para sembrar esas mil hectáreas se prepararon los terrenos en la entrada y en la parte baja de la Ilusión. Vimos como la entrada pasó de ser unos potreros de ganadería extensiva, a una elaborada red de drenajes y vías. Lo mismo pasa en la Reserva. Se transformó para recibir esta siembra.

Estos dos grandes proyectos están unidos y han sido transformadores. Este 2023 lo vio iniciar y este 2024 los verá convertirse en lo que serán en adelante. Una planta extractora que consumirá toda la fruta que produce la Ilusión.

Pero estos dos proyectos crean cambios que se ven. Quiero resaltar los cambios que estamos teniendo como empresa. Nuestro operar pone a la gente primero y sabemos que a una empresa la define las personas en ella. Buscamos que la Ilusión sea un lugar donde las personas crecemos profesionalmente, crecemos como personas, como miembros de nuestras familias recibiendo más que un sustento, recibiendo una actitud, unas oportunidades de crecer y aportar a la sociedad, a la región, al país, a nuestras familias y a nosotros mismos.

Sabemos que la forma de operar es pensando en el largo plazo. Para dónde vamos en cinco o diez años. Que queremos ser, dónde queremos llegar, que queremos construir. Esa es la actitud que vamos a promover. Lograr esta meta es mucho más difícil que sembrar mil hectáreas o construir una planta extractora. Para lograr esta meta se requiere que todos aportemos a ella. Se requiere que entendamos lo que se quiere lograr, se requiere que creamos en lo que se quiere lograr. y todos jugamos un papel fundamental, todos tenemos que contribuir y ser parte de esto para lograrlo como esperamos.

¿Para dónde vamos en cinco o diez años? ¿Qué queremos ser, dónde queremos llegar, que queremos construir?: Esa es la actitud que vamos a promover. Lograr esta meta es mucho más difícil que sembrar mil hectáreas o construir una planta extractora. Para lograr esta meta se requiere que todos aportemos a ella. Se requiere que entendamos lo que se quiere lograr, se requiere que creamos en lo que se quiere lograr. y todos jugamos un papel fundamental, todos tenemos que contribuir y ser parte de esto para lograrlo como esperamos. La pregunta, es: ¿Cuál es el plan ?.

1. Organizar la casa usando principios que todos acogemos. Tenemos que estar de acuerdo que operamos basados en procesos, que respetamos y promovemos valores, que planeamos lo que hacemos y que medimos lo que logramos. Debemos ser rentables, pero mantener como columna de soporte el bienestar de las personas y el cuidado del medio ambiente.

2. Definir quiénes somos, con quien queremos trabajar, cómo podemos cumplir con las metas y cómo mejoramos nuestra calidad de vida a través del trabajo y aprendizaje.

3. Impactar nuestro entorno social, ambiental y productivo generando bienestar para quienes interactúan con nosotros

Es fácil sembrar una palma o construir una columna, eso ya lo hicimos. Esta meta es más difícil, pues requiere del esfuerzo, compromiso y visión de cada uno de nosotros.

¡Este es el verdadero desafío que tenemos!



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

JUNTOS, SEMBRAMOS ILUSIÓN

Por . Samuel Arias C.



La Hacienda la Ilusión está convencida de que, las personas son lo más importante. Por esa razón, emprendimos la campaña: "Juntos sembramos ilusión", cuyo norte es construir una cultura de felicidad en la que, todos los colaboradores y quienes pertenecen a la cadena, hagan parte de una nueva manera de ver las cosas en el trabajo y en la vida bajo una mirada optimista, productiva y resiliente.

Una cultura donde a partir de construir confianza, podamos expresar nuestras emociones y sentir que al otro lado hay alguien que nos escucha y observa con atención.

La felicidad se ha convertido en un modelo de gestión en muchas organizaciones con extraordinarios resultados, que hoy la ciencia avala; por ejemplo: La personas felices, son hasta un 88% más productivas, un 32% más resilientes, generan mejores atmosferas de trabajo, reducen sus incapacidades hasta en un 300%, y siguen serias investigaciones que nos llevan a formularnos dos preguntas: ¿ Podemos ver el trabajo como una fuente de felicidad ? y ¿ Cómo podríamos incrementar nuestros niveles de felicidad?.

Lo primero, es desdibujar la idea de que la felicidad se relaciona únicamente al placer o a esos momentos de bienestar que alcanzamos cuando logramos algo: Nos aumentan el sueldo, compramos la casa anhelada, nos casamos, terminamos estudios, tenemos un hijo, etc. Todo esto nos genera mucho bienestar cuando lo logramos, pero cuando no no logramos, ¿ cómo nos sentimos ?. Este es el elemento diferenciador de la ciencia de la felicidad, pues desde hace más de 40 años se investiga y se promueven herramientas para que aprendamos a SER felices y no a ESTAR felices, cuya diferencia radica en entender que el malestar también hace parte de la felicidad porque es el que nos moviliza y nos hace crecer.

Seguramente me han visto en medio de las palmas y en casi todos los rincones de la hacienda conversando con muchos de ustedes; escuchándolos con atención y respeto para buscar cómo podemos mejorar. Debo decir que, aprecio mucho su disposición y amabilidad porque sólo desde las iniciativas de Ustedes, logramos darles lo que se merecen. Estamos trabajando en cómo mejorar la calidad de vida de todas las personas que pertenecen a la Hacienda La Ilusión y sólo podremos generar esos cambios mediante un plan, con el insumo de unas conversaciones sinceras, respetuosas, optimistas y constructivas.

Tenemos unos desafíos enormes con Ustedes, con sus familias, con la comunidad y con al país. Por eso, estamos convencidos de que, una cultura de felicidad no conducirá a ser más productivos y felices.

Gracias por conversar.



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

JUNTOS, SEMBRAMOS ILUSIÓN

Por . Samuel Arias C.



La felicidad es algo que se logra viviendo el momento presente y entrenándote todos los días para encarar el día con una mejor actitud. Te recomendamos estos 5 tips, que pueden ayudarte a ser más consciente de que tú eres responsable de tu propia felicidad.

Empieza con hábitos pequeños que te llevarán a ser muy grande.

1. Cuida tu cuerpo

Nuestro cuerpo es la base física de nuestra vida. Por eso, es importante dedicar cada día atención a cómo nos sentimos y lo que necesitamos. Es importante buscar actividades deportivas que nos hagan sentir bien, alimentos que nos den energía y descansar las horas necesarias e hidratarse muy bien.

2. Cuida tu mente

Nutrirnos de conocimientos que nos aporten valor, meditar, jugar, leer libros que nos apasionen o visitar exposiciones puede ayudarnos a alimentar la parte intelectual. De esta forma, también encontraremos momentos donde podamos ir desarrollándonos y crecer.

3. Cuida tus finanzas

El dinero juega un papel muy importante en la felicidad, sobre todo en aprender cuál es tu relación con él. No hagas gastos sino inversiones. No gastes más de lo que ganas. Cuando te enfrentes a una compra que quieres hacer inmediatamente, ve a dar una vuelta y piensa: ¿la necesito, puedo comprarla, hace parte de mis necesidades?.

4. Ayuda a alguien

El altruismo y la generosidad son valores que nos hacen conectar con los demás, pero también con nosotros mismos. Ayudar a alguien es una buena forma de agradecer lo que tenemos y poder aportar a que los demás también incrementen su felicidad.

5. Acepta tus emociones

Las emociones tienen una función social y personal. Nos hablan de cómo nos sentimos y de aquello que necesitamos para estar mejor. Aceptarlas, expresarlas y escucharlas es la mejor forma de alinearnos con nosotros mismos.



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

JUNTOS, SEMBRAMOS ILUSIÓN

Por . Samuel Arias C.



En el mes de marzo, se celebra el Día Internacional de la Mujer, una fecha hermosa que nos invita a celebrar la existencia de millones de mujeres valientes.

Estas mujeres han tenido el coraje de romper esos falsos techos de cristal, persiguiendo sus ilusiones y logrando cargos importantes en todos los ámbitos de la sociedad. Hoy, vemos un ramillete de mujeres proponiendo en el agro, en la economía, en la política, en la educación, en el mundo de los negocios, y así, en todos los campos posibles.

Es muy enriquecedor ver en la Hacienda La Ilusión, muchas mujeres aportando su conocimiento y liderazgo en diferentes áreas y es momento para agradecerles y reconocer el importante rol que juegan en nuestros objetivos. También es una oportunidad para reflexionar sobre los desafíos que aún enfrentamos en la lucha por la igualdad de género y renovar nuestro compromiso de seguir trabajando juntos para lograr un mundo más justo e inclusivo.

y es que, no solamente se trata de mujeres, se trata también de generar consciencia en los hombres, se trata de una lucha en contra de la desigualdad, el debate sobre las personas que apoyan y las que no, las diferentes perspectivas y todo el trasfondo que el movimiento conlleva para llegar a una meta establecida: Dejar de ser vistas como personas en desventaja por el hecho de ser mujeres sino como parte de un colectivo de seres humanos, que vinimos a este mundo a servir y a dejarlo mucho mejor de lo que lo encontramos.

Importante reconocer el valor de todas aquellas mujeres que han dado un paso; no a ser igual que los hombre, sino a tomarse los derechos que les corresponde. Algunas de esas mujeres valientes, nos dejan reflexiones como éstas de las que se enorgullecen:

"Lo que más me enorgullece de mi trabajo es levantarme cada día para sacar adelante mi empresa, poder ayudar a miles de mujeres, luchar por lo quiero con mucha alegría"

"Lo que más me enorgullece de mi trabajo es mejorar la calidad de vida de las personas"

"Lo que más me enorgullece de mi trabajo es saber que estoy ayudando a construir un mundo mejor"

"Lo que más me enorgullece de mi trabajo es saber que estoy construyendo una tecnología que conecta a personas, donde no hay cobertura, para que tengan acceso al mundo y se puedan desarrollar"

y tu, ¿de qué te sientes orgullosa?.

Feliz día para todas las hermosas mujeres que pertenecen a la Hacienda La ilusión y a todo su ecosistema !



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

JUNTOS, SEMBRAMOS ILUSIÓN

Por . Samuel Arias C.



En medio de detalles, celebraciones, reconocimientos, emotivas palabras, recreación, gastronomía Llanera, y, sobre todo, un montón de corazones hinchados de felicidad, la Hacienda La Ilusión les dice: GRACIAS, ¡¡¡¡Feliz Navidad!!! a todos sus colaboradores y contratistas.

Por eso, quisimos que todos que nuestros colaboradores y contratistas sintieran que forman parte de nuestra familia en La Hacienda La Ilusión. Sabemos que el trabajo no es fácil, pero gracias a la dedicación y esfuerzo de cada uno de ellos, hemos logrado grandes cosas este año.

En un bonito homenaje a todas las personas que se levantan las mañanas con todo el optimismo y ganas de dar lo mejor de sí; entregamos los "Premios la Ilusión" con la Palma de Oro. Se nombraron 17 Embajadores de Felicidad, quienes se encargarán de llevar a todos los rincones de la plantación, su sonrisa y optimismo para contagiarlos a todos. Se nombraron los Equipos Optimistas de Alto Rendimiento (LOAR); equipos administrativos y de campo, que se encargarán de que, La Hacienda la Ilusión continúe siendo una empresa sostenible para seguir garantizando oportunidades de trabajo a cientos de personas.

Nos enorgullece ver cómo han despertado nuevas ideas y proyectos, y cómo juntos hemos alcanzado nuestras metas. Cada uno de ustedes tiene un papel importante en el éxito de nuestra empresa, y por eso les agradecemos de todo corazón.

¡Gracias por ser parte de nuestra familia en La Hacienda La Ilusión!



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

CAMPAÑAS CON PROPÓSITO AMBIENTAL

Por . Ing. Adrián Olivo



La Hacienda La Ilusión está comprometida con el cuidado del medio ambiente y hemos asumido ese reto con mucha responsabilidad. Hoy, tenemos un área liderada por el Ingeniero Adrián Olivos, quien le ha puesto el pecho y el corazón a nuestra propuesta ambiental, no solamente por el surgimiento de los estándares internacionales de sostenibilidad, sino porque hace parte de nuestro propósito empresarial.

En Colombia y en el mundo estamos atravesando por unos desafíos inmensos en cuanto al cambio climático, por lo cual planificar y diseñar los cultivos de palma de aceite libres de deforestación y en armonía con la biodiversidad y el entorno natural, es una tarea de mucha responsabilidad. Por ello, estamos trabajando e incorporando procesos, tecnologías e infraestructura para prevenir al máximo la contaminación y utilizar de forma adecuada y eficiente los recursos agua, suelo y energía en cultivos y plantas de beneficio. Por supuesto que esto no es solamente una tarea de un área, sino que, todos tenemos el compromiso de cuidar los recursos naturales.

Queremos ir más allá de las normas internacionales, construyendo una consciencia en todos nosotros frente al cuidado del planeta y cosechando de manera sostenible y responsable. Por ello, es importante que participen de todas las campañas que se llevan a cabo y los invitamos a que se convierta en una cadena de cuidado en cada cosa que hagamos.

ABC PARA AYUDAR A CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE

Tú puedes ayudar con pequeños hábitos que puedes empezar a cultivar:



CUIDA EL AGUA



RECOGE



NO FOGATAS



RECICLA



NO VIDRIOS EN PALMERAS



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

LA CALIDAD COMO ESTILO DE VIDA

Por . Ing. Sergio Cifuentes



La calidad para La Hacienda La Ilusión, significa hacer las cosas mejor de lo que deben ser; y todo empieza por las personas. Como proyecto estratégico buscamos generar cultura sobre la importancia de los procesos como ruta de mejora continua y de la organización que se requiere para ser sostenibles.

Esto no solamente tiene que ver con la empresa, sino con la convicción de que, si hacemos las cosas mejor, agregamos valor a las personas y podremos ser competitivos en nuestro entorno y aportar al crecimiento del sector palmicultor. Como consecuencia de ello, y del trabajo de todo el equipo, hemos sido certificados por la norma ISO 900, lo cual nos tiene muy felices.

La Gerencia General y las áreas estratégicas, misionales y de apoyo, están comprometidos al 100% con esta certificación y no han escatimado en asignar los recursos necesarios, así como en dar los lineamientos y directrices para lograr el objetivo; pues haberla obtenido nos pone frente a unos retos enormes. La meta no es la certificación, es sostenernos en el tiempo y mejorar los procesos cada día, con lo cual nos volveremos más eficaces y con amplias posibilidades de seguir en el mercado generando valor a Ustedes y a la comunidad en general.

TIPS PARA QUE CONTRIBUYAS A NUESTRA PROPUESTA DE CALIDAD:

1. Haz las cosas mejor de lo que puedes y entrega más de lo que te piden.
2. Valora el trabajo de tu equipo y continúa con la cadena de calidad en tu proceso.
3. Comprométete, involúcrate y haz parte de algo grande.
4. Practica la empatía en todo lo que haces.
5. Eficientes somos todos; sé eficaz.
6. No asumas, pregunta. No dudes, hazlo. No trabes los procesos, fluye.



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

ESTAMOS LISTOS

Por . Ing. Nelson Argoty



Veo el futuro con mucho optimismo porque se abre una magnífica ventana de oportunidades para todos los que hoy pertenecemos a esta maravillosa empresa y para los que vendrán. Todo el personal de la Hacienda La Ilusión es muy importante para nosotros y procuramos por todos los medios, buscar estrategias que nos permitan ser felices con lo que hacemos.

Por ello, es preciso tener el compromiso personal de todos en cada una de las tareas que se le asignan; acogernos a los procesos que hoy la ISO9001 nos certificó, y no menos importante, trabajar con pasión.

Desde esta dirección, entendimos que los espacios en el que los colaboradores desarrollan su actividad son muy importantes, razón por la cual trabajamos todo los días en mantener unas palmas sanas, despejadas y con buen fruto; La poda, el plateo, limpiar los caminos y cuidar las vías y herramientas, ¡es un verdadero desafío para nosotros y lo hemos logrado!. Hace parte de nuestra alta prioridad, mantener las condiciones operativas, logísticas y humanas para que abracemos la productividad desde todos las áreas de la Hacienda La Ilusión.

Los invitamos a seguir trabajando con mucha aptitud y actitud en todas las cosas que hagamos y al mismo tiempo les pedimos paciencia por aquellas cosas que aún no les ha llegado su turno. Pero tengan la plena seguridad de que, todas las mañanas amanece un equipo de trabajo pensando y ejecutando las fases que que nos hemos trazado de cara a las necesidades de Ustedes y de la empresa.

El año 2024 representa para todos un gran desafío en la apuesta por convertirnos en una de las empresas de palma de aceite, que más genera valor a las personas y a la región del Casanare, e incluso de muchas regiones del país que han decidido migrar a estos puertos a trabajar con nosotros.

Pero no podremos lograr nada de lo que nos proponemos, si no contamos con un equipo de trabajo comprometido y con la convicción de que, juntos sembraremos ilusión para cientos de familias.

Me siento muy honrado de ser parte de un equipo que promueve el bienestar y el trabajo digno, y formar parte de algo grande que desde hace algunos años se empezó a construir.

Cuenten conmigo para que juntos, cumplamos los objetivos!



BOLETÍN OFICIAL

HACIENDA LA ILUSIÓN Vol.1 Marzo 2024

